

## “Las crisis impactan sobre los cuerpos de las mujeres”

Perla Wilson, desde Senegal.  
Pulsar - AMARC 09/02/2011

Fue una de las conclusiones del encuentro de mujeres en los Diálogos Feministas, en el marco del Foro Social Mundial, en Dakar, Senegal. Una de las aristas tratadas fue la situación de las mujeres en los contextos de crisis.



**Mujeres.** Reunidas en el Foro Social Mundial.  
(PÚLSAR)

Las mujeres contrastaron sus propuestas de cambio, transformación y discutieron estrategias. Además, debatieron sobre la necesidad de luchar por sus derechos y reivindicar la libertad de sus cuerpos.

Los debates giraron sobre 4 aspectos fundamentales: poder y jerarquía en el movimiento feminista; las condiciones del trabajo productivo y reproductivo en la actualidad y las movilizaciones de las mujeres para enfrentar el fundamentalismo.

Además, se discutió acerca de la diversidad sexual.

La sindicalista italiana, Alessandra Mecozzi, sostuvo que el mayor impacto de la crisis en Italia la viven las mujeres.

Y relató que la precarización de las condiciones de trabajo afecta más a las mujeres. Mecozzi argumentó que las mujeres sufrieron rebajas de salarios y viven a diario la inseguridad e incertidumbre laboral.

Por su parte, la integrante de Articulación Feminista Marcosur (AFM), Betania Ávila, apuntó que el movimiento feminista lucha por la igualdad y la emancipación de las mujeres.

Además, lo calificó como un sujeto que lucha por la democratización general de la sociedad, tanto de la política como de la vida social y cotidiana.

Por su parte, la panameña y representante de las mujeres afro descendientes de América Central y el Caribe, Cecilia Moreno, cuestionó la doble discriminación de las mujeres negras.

Moreno advirtió que "la pobreza es el gran flagelo que se vive en una estructura racista con un paradigma colonial que sostiene esta dominación".

Una de las conclusiones del encuentro fue la necesidad de hacer visibles las demandas de las mujeres en el actual contexto mundial.

Al mismo tiempo, llamaron a los Gobiernos a protagonizar las transformaciones con nuevas políticas que atiendan las relaciones con la naturaleza y con respeto a las libertades de las mujeres. (PÚLSAR)

Fuente: **Pulsar - AMARC**